

## ÉDUCATION

# Une rentrée synonyme de nouveautés au lycée agricole

**FONTAINE-LÈS-VERVINS** De nombreux changements ont eu lieu depuis la rentrée : renouvellement d'une partie de l'équipe encadrante, travaux d'aménagement, nouvel emplacement pour la boutique de produits fermiers, projets pédagogiques dans les cartons...

### L'ESSENTIEL

- **Le lycée agricole de Thiérache** accueille de nouveaux encadrants, une CPE, un directeur d'exploitation, une secrétaire générale et une infirmière.
- **Des travaux d'aménagements** de la partie administration, du parvis, du parking et de l'entrée ont débuté et devraient se terminer début d'année prochaine.
- **De nouveaux bâtiments** sur l'exploitation devraient voir le jour dans les prochaines années, notamment la laiterie, la porcherie et une unité d'abattage.

CAMILLE TYROU

Il y a du changement dans l'air, ou plutôt au sein du lycée agricole de Thiérache. Si les effectifs ont bien augmenté pour la rentrée 2021-2022, une partie de l'équipe encadrante se renouvelle. « Nous avons eu un super recrutement pour cette rentrée, 25 élèves en plus ont rejoint l'établissement ainsi que 20 apprentis, ce qui représente environ 400 jeunes au lycée. La crise sanitaire n'a pas impacté nos recrutements. Du côté encadrement, 50% de l'équipe dirigeante a changé depuis la rentrée », déclare Henry-Louis Bourgeois, directeur du lycée agricole de Thiérache.

### Un projet d'implantation d'une unité d'abattage, de transformation et de découpe devrait prochainement voir le jour

En effet, une nouvelle conseillère principale d'éducation (CPE) est arrivée tout droit de Reims. Marion Brunois, 28 ans, occupe son premier poste de CPE après avoir été auparavant assistante d'éducation au lycée viticole d'Avize, dans la Marne.

« Ma prise de poste se fait en douceur. J'envisage de poursuivre cette cohésion dynamique entre les élèves et les apprentis sur l'établissement », glisse-t-elle.

Après un peu plus de trois ans à la tête de l'exploitation, le directeur a également changé. Antoine Brassset, ancien élève en BTS au lycée agricole prend désormais les rênes de la



Antoine Brassset, ancien élève du lycée agricole de Thiérache, est arrivé à la rentrée pour diriger l'exploitation. Camille Tyrou

ferme. « Je suis passionné d'élevage. Je reviens de Moselle où j'ai aussi dirigé une exploitation dans un lycée agricole. C'est un métier complet, très varié avec beaucoup de facettes différentes. J'ai à charge les élevages, les cultures, la gestion du personnel, la mise à disposition de l'exploitation pour les cours pédagogiques mais aussi l'organisation des cours de travaux pratiques avec les professeurs », détaille Antoine Brassset. Une infirmière et une nouvelle secrétaire générale ont également rejoint l'équipe encadrante de l'établissement depuis début septembre.

### DE NOMBREUX PROJETS D'AMÉNAGEMENTS

Il n'y a pas que l'encadrement au sein du lycée qui est modifié puisque des travaux de restauration ont débuté pendant l'été. « Un chantier de six mois est prévu et devrait se terminer pour le début d'année prochaine. Toute la partie administration va être rénovée. Le parvis et le parking vont entièrement être refaits. D'un point de

vue sécurité, une entrée pour les élèves avec sas et badge va être créée et les portails changés », précise Henry-Louis Bourgeois. C'est pourquoi, le magasin de vente directe, jusqu'à présent situé à l'entrée du bâtiment de l'administration, a déménagé

avec le début des travaux (lire l'encadré). L'exploitation va, elle aussi, connaître quelques modifications dans les années à venir car la Région vient de valider la demande de construction de nouveaux bâtiments

### La boutique de vente directe se développe

Avec les travaux d'aménagement de la partie administration, le magasin de vente directe de produits locaux, initialement installé à l'entrée de l'établissement, a désormais pris ses quartiers dans la « grange » du lycée agricole. « Nous avons déménagé le magasin début juin pour permettre le démarrage des travaux début juillet. Cela ne devait être que provisoire, mais finalement je pense que la boutique a trouvé sa place dans la grange. C'est plus lumineux et cela a beaucoup plus de cachet pour le magasin », estime Henry-Louis Bourgeois, directeur du lycée agricole de Thiérache. De nouveaux produits locaux ont rejoint les étals, comme des glaces fabriquées à La Bouteille, du champagne du lycée agricole de Crézancy, de nouvelles bières, des conserves fabriquées avec les poulets de l'exploitation. « Nous sommes toujours à la recherche de nouveaux producteurs qui souhaiteraient mettre en avant leurs produits dans notre boutique », ajoute Gwendoline Dubray, responsable du magasin. Les horaires changent : le mercredi de 14 h 30 à 18 heures et le vendredi de 10 heures à 18 heures.

pour la partie laiterie et la porcherie. Ces derniers ne devraient pas intervenir avant 2022-2023. Un projet d'implantation d'une unité d'abattage pour les volailles et un atelier de découpes et de transformations pour le porc et les ovins devraient voir le jour en 2022 sur l'exploitation. « Actuellement, tout est externalisé. Cela permettra de répondre aux besoins de l'exploitation et d'ouvrir sur d'autres débouchés, notamment via des formations », poursuit Henry-Louis Bourgeois.

Du côté purement pédagogique, le chef d'établissement aimerait être en phase avec la conjoncture actuelle du monde agricole et proposer des formations qui répondraient encore plus aux enjeux de demain. « L'idée serait de revoir la carte des formations. On pourrait se pencher sur la commercialisation des produits fermiers, la valorisation de la viande, la mutualisation des structures et la méthanisation par exemple », suggère le directeur. ■